



鉢山中だより

渋谷区立鉢山中学校発行
令和2年10月 1日
第7号
〒150-0032
渋谷区鶯谷町9-1

鉢山中学校教育目標

- よく考え、すすんで学ぶ生徒の育成
- 創造性豊かな生徒の育成
- 健康で明るい生徒の育成

前期を振り返り、後期の新たな挑戦につなげよう

10月8日(木)で前期が終わります。終わりに当たって、もう一度前期を振り返ってみましょう。昨年度末より新型コロナウイルス感染防止のために、臨時休業日が続きました。臨時休業日の間には、タブレットを活用しての学習を行ったり、Teams を使用しての学級活動が行われたりしました。そして、学校が再開したのは、6月1日からでした。6月中は、本来の学級を2つに分けての分割授業が行われました。この間、先生方は従来の2倍の授業を行ってきました。そして、7月1日からは通常形態のクラスでの授業が7月31日まで行われました。例年より少し短い夏休みでしたが、8月31日から再び学校が始まりました。一人一人が感染防止のため、1日に何度も手洗いをし、マスクを常に着けるといふ「新たな常識(常態)」での生活になりました。今後もこのような生活様式は当分の間続くことになると思います。今までに経験したことのない状況の中、皆さんはそれぞれにがんばり、成長することができたと思います。

例年より短い前期ですが、各自で学習面、生活面、部活動等について、良かったこと、悪かったこと、またこうしておけば良かったと考えたこと等を確認してください。特に学習面については、通知表をしっかりと見てください。成績が上がって喜ぶ人、逆に下がってがっかりする人もいると思いますが、それぞれの教科の数値だけでなく、観点別の評価のA、B、Cについても考えてください。評価や評定以外にも担任の先生が皆さんの良かったことを見つけて、いろいろ書いてくれています。ぜひ、前期の自分を振り返って、次の意欲につなげてもらいたいと思います。

「初心忘るべからず」という言葉があります。新年度の初めにどんな心持ちでいたかを思い出してみるのも、振り返りの一つになります。残念ながら、本年度は2か月間のブランクがありましたが、その間に学校がスタートしたら、こんな風になりたいと思ったことがあると思います。「早くから受験準備に取り組む」「部活をがんばる」「毎日家庭学習を2時間以上する」などの決意をしていたと思います。どこまで達成することができたでしょうか。前期の終わりを一つの節目として、後期のスタートに初心の決意を思い出し、また新鮮な心持ちで日々前進していきましょう。前期の終了から後期の始まりまでには、夏休みのような長い休みはありませんが、きちんと切り替えてください。日本には節目を大切にする風潮があります。例えば大みそかから元旦まで、1日の違いで新たな気持ちになれるものです。気持ちを切り替えるには、前期をしっかりと振り返ることです。そうすると後期に何をすべきかが見えてきます。それを決意として意識してください。そして、後期にチャレンジすることをはっきりさせてください。短い秋季休業中に、新たな気持ちになって、後期も自分の夢や目標に挑戦していきましょう。なお、3年生は秋季休業中に修学旅行に行きます。感染防止をしっかりと、義務教育最後の素晴らしい思い出を作り、気持ちを切り替え、後期の新たな挑戦につなげられることを期待しています。

避難訓練

9月1日(火)には、「防災の日」に合わせて地震を想定した避難訓練が実施されました。防災の日は、1923年9月1日に発生した「関東大震災」に由来しています。2011年3月11日に発生した「東日本大震災」では、マグニチュード9.0、最大震度7を記録しています。この翌年から保護者の方に学校に来てもらっていた(引き取り訓練)のですが、本年度は新型コロナ対応で、地域ごとに先生が所定の場所まで引率して解散しました。



土曜日授業

6月の学校再開から原則として月に2回の土曜日授業が実施されています。これは4月・5月が臨時休業日になってしまった分を取り戻すことが主な目標になっており、弁当持参で午後まで授業を実施しています。9月も、12日と26日の2回、午後まで授業を実施しました。土曜日授業は、保護者が参観できることになっていましたが、本年度は非公開にしています。今後状況により公開を検討します。



前期期末考査

9月16日(水)～18日(金)には、期末考査が実施されました。3年生は7月に中間考査を実施しましたが、1・2年生にとっては本年度初めての定期考査になります。各学年とも真剣にテストに取り組んでいる様子が確認できました。



10月の主な予定

- 10月 3日(土) 土曜授業・学校説明会
- 10月 7日(水) 前期終業式
- 10月 9日(金)～11日(日) 3年修学旅行
- 10月12日(月) 後期始業式・教育実習始
- 10月24日(土) 運動会・学校運営協議会



新型コロナウイルス感染防止のために、例年とは違う様々なことを体験してきた本年度も今日から後半に入ります。前期に実施を予定していた様々な行事を後期には少し形を変えて実施していくこととなります。そのトップが3年生の修学旅行です。新幹線やバスの中、寺社の拝観時、旅館の中などで徹底した感染防止をして、無事に帰ってきたいと思います。また、運動会も規模を縮小した形ですが、実施します。保護者の皆様の感染防止へのご理解・ご協力をお願いします。(文責 校長 畠山直也)